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Le 15 septembre dernier, j’ai reçu un appel des plus réjouissants! 
En effet, j’ai eu le grand honneur d’être nommée secrétaire   
parlementaire de la nouvelle ministre de la Famille, des Enfants et 
du Développement social, Jenna Sudds. Un mandat très différent 
de celui à la Santé mentale et aux Dépendances, mais tout aussi 
bénéfique pour Sherbrooke ! 

Je veux être une alliée de tous les organismes au pays qui 
œuvrent en la matière. Je veux qu’ils sachent que ma porte leur 
est toujours ouverte : mon approche terrain a guidé mon travail de députée de Sherbrooke et c’est avec la 
même approche que j’entends entamer ce nouveau défi à la Famille. Ce ministère joue un rôle essentiel 
pour soutenir les familles qui en ont le plus besoin. Je crois fermement en l'importance de créer un 
environnement favorable à l'épanouissement de nos enfants, en veillant à ce que chacun d’entre eux ait la 
possibilité de grandir dans un environnement sûr, aimant et propice à son développement. Ensemble, 
nous chercherons à élaborer des politiques et des programmes innovants qui répondent aux besoins 
changeants de notre société et qui favorisent l'égalité des chances pour tous les enfants.  

Je suis fébrile à l’idée de continuer le travail de notre gouvernement pour aider les familles à assumer plus   
facilement de nombreuses dépenses courantes liées aux soins des enfants comme l’épicerie ou les          
fournitures scolaires.  C’est pourquoi l’Allocation canadienne pour enfants est l’un des programmes les 
plus importants que notre gouvernement ait mis en place. Nous sommes aussi déterminés à continuer 
d’investir dans des programmes comme la Prestation dentaire canadienne qui contribuent à rendre la vie 
plus abordable pour les Canadiens.  

Nouveau mandat : Secrétaire parlementaire à la Famille,            
aux Enfants et au Développement social  

 
Qui dit rentrée dit rentrée universitaire ! 
Mettons sous le  projecteur un domaine 
méconnu du grand public, mais dans lequel 
Sherbrooke est un leader national. Martin 
Laforest, directeur stratégique quantique, nous 
l’explique. Depuis le 8 février 2022, les Cantons-de-l’Est ont été désignés comme Zone d’Innovation 
Quantique du Québec pour faire de la région un centre international des technologiques quantiques. 
Mais, que sont les technologies quantiques et pourquoi dans les Cantons-de-l’Est? 
Les technologies quantiques reposent sur les comportements contre-intuitifs et souvent déconcertants 
des atomes et des molécules – les blocs legos qui forment notre monde physique. Les ordinateurs 
quantiques offrent une capacité de calcul inégalée pour le développement de médicaments, matériaux et 
fertilisants, pour l’intelligence artificielle, la modélisation financière, et bien d’autres. Les communications 
quantiques, elles, jouissent d’un niveau de cybersécurité impénétrable et nous donnerons l’internet   
quantique de demain. Les capteurs quantiques quant à eux atteignent de nouveaux records en termes de 
sensibilité et de précision, que ce soit pour le diagnostic médical, la prospection géologique, la navigation, 
etc. Mais la réalité est que nous n’avons découvert que la pointe de l’iceberg. Avec tout ce que l’on en sait 
aujourd’hui, l’impact sur la société sera grand… très grand!  
Maintenant, pourquoi les Cantons-de-l’Est? L’Université de Sherbrooke se spécialise en recherche      
quantique depuis les années 70. Avec son Institut Quantique, elle constitue un des centres de recherche 
les plus reconnus à l’international. Ceci a déjà contribué à la naissance et à l’attraction dans la région 
d’une douzaine de compagnies en technologies quantiques. Nous avons donc tous les ingrédients        
nécessaires pour faire des Cantons-de-l’Est une plaque tournante de l’économie quantique mondiale.  

Révolution Quantique à Sherbrooke 



Programme Nouveaux Horizons 
Huit organismes dédiés aux aînés à Sherbrooke se partagent une 
enveloppe de plus de 121 000 $ qui leur permettront de réaliser 
des activités, de participer à des conférences et de suivre des 
formations afin que les aînés puissent demeurer actifs dans leur 
communauté. 

Lors de la conférence de presse, certains représentants des 
organisations récipiendaires ont pris la parole pour l’affirmation 
du genre chez TransEstrie, des formations sur les nouvelles 
technologies chez Actions interculturelles ou encore des activités 
éducatives culinaires chez Commun'Action Ste-Jeanne d'Arc.  

Le programme Nouveaux Horizons du fédéral offre un soutien financier pouvant atteindre 25 000 $ aux 
organismes qui proposent des initiatives conçues pour et par les aînés. Ce programme vise à améliorer 
leur qualité de vie, à lutter contre l'isolement social et à mettre à profit leur expérience en les                  
encourageant à participer activement à leur communauté.  

Soutenir les familles 

L’Allocation canadienne pour enfants (ACE) est un versement mensuel direct et 
non imposable qui vient aider les familles à assumer les frais liés à la         
croissance et à l'apprentissage de leurs enfants. 

En 2024, les chèques seront bonifiés, et ce, pour chaque enfant éligible, afin de 
tenir compte de l’inflation. Pour les enfants de moins de six ans, l'aide          
atteindra un maximum de 6 833 $ par enfant, tandis que pour ceux âgés de 7 à 
18 ans, elle s'élèvera à 5 765 $. 

L'Allocation canadienne pour enfants a déjà fait ses preuves en aidant à sortir 
de la pauvreté pas moins de 435 000 enfants, apportant ainsi une bouffée d'air frais à 9 familles sur 10. 
Cela montre l'impact concret et positif que cette allocation a sur les ménages à travers le pays. Ensemble, 
nous construisons un avenir meilleur pour la prochaine génération. 

Allocation canadienne pour enfants 

Depuis sa mise en place, la Prestation dentaire canadienne a déjà eu un impact 
très significatif dans la vie des enfants. Cette prestation offre aux familles la 
possibilité de recevoir jusqu'à 1 300 $ sur une période de deux ans pour 
couvrir les frais des soins dentaires essentiels pour leurs enfants. Depuis 
l'ouverture des  demandes en décembre, nous avons déjà pu aider plus de 200 
000 enfants à travers tout le pays. Cela signifie que plus de 200 000 sourires 
brillent désormais grâce à cette initiative. 

Les soins dentaires sont une composante cruciale de la santé de nos enfants, 
mais malheureusement, de nombreuses familles canadiennes ont du mal à y 
avoir accès. C'est pourquoi la Prestation dentaire canadienne est si précieuse, 
car elle remet de l'argent directement dans les poches des familles.  

La Prestation dentaire canadienne est versée directement aux parents admissibles et consiste en des   
paiements directs et non imposables pouvant atteindre 650 $ par enfant, par année, jusqu’à concurrence 
de 1 300 $ par enfant au cours des deux prochaines années. Les familles admissibles peuvent demander la 
Prestation dentaire canadienne par le biais du portail Mon Dossier de l’Agence du revenu du Canada 
(ARC) ou par téléphone en composant le 1-800-715-8836. 

Prestation dentaire pour les enfants 
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En action à Sherbrooke     

Les organismes environnementaux des Cantons-de-l'Est 
sont proactifs et prêts à collaborer pour préserver notre 

planète. Le ministre de l’Environnement, Steven Guilbeault, les a rencontrés avec 
Pascale, Marie-Claude et moi pour discuter des actions à entreprendre en vue de 
conserver notre territoire, de garder nos lacs en santé et de lutter contre les 
changements climatiques.  

Le 16 septembre dernier, la 5e édition de la Classique 
cyclo-marche Sherbrooke au profit de l'Institut de 
recherche sur le cancer de l'Université de Sherbrooke et de la Société de 
recherche sur le cancer s'est tenue dans une ambiance festive empreinte de 
dévouement envers la cause. L’événement a accueilli près de 200 participants qui 
ont recueilli la somme record de 60 000 $.

Après 110 ans d’existence, American Biltrite ne cesse de 
réaliser des projets d’envergure qui font la fierté des 
Sherbrookois.e.s. J’ai eu l’honneur de participer à 

l'inauguration de son nouveau système d’alimentation automatisé qui permettra 
à l’entreprise d’augmenter son efficacité et de continuer à se démarquer dans son 
domaine. (3,8 M $)  

L'organisme Hola Sherbrooke a organisé un événement 
pour célébrer l'indépendance du Mexique. Des activités, 
des danses et de la musique étaient au rendez-vous, sans 
oublier les délicieux tacos et les boissons à l'hibiscus qui étaient également servis. 
Cet événement a été couronné de succès, permettant de mettre en valeur une 
riche histoire et une culture diversifiée.  

Très heureuse d’avoir marché au Défilé de la Fierté aux  
côtés de mon fils Nicolas.  Je suis fière de vivre dans une société, dans un pays, 
qui ne caractérise pas les individus en fonction de leur sexe, en fonction de leur 
genre ou en fonction de leur orientation. Cependant, la lutte n'est pas terminée et 
comme citoyenne, comme députée de Sherbrooke et comme mère, je veux être 
une alliée dans cette lutte. Je veux contribuer à faire du Canada un lieu où on n’a 
pas peur d'aimer, simplement. 

Défilé de la fierté 
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